

Offre de stage dans le cadre du projet Navicar :

Stage gratifié de deux ou trois mois au sein du laboratoire Lidilem (axe 3) de l'UGA, dans le cadre du projet de recherche NaviCar, qui porte sur les « Chroniques », genre de récit natif du web écrit et lu par des jeunes filles, vivant dans des quartiers multiculturels périurbains. Le ou la stagiaire sera amené.e à collaborer avec des chercheurs en sciences du langage pour poursuivre un travail de constitution de base de données et un travail de production cartographique liée à l'étude de ces pratiques de littératie. Le stage sera l'occasion pour le stagiaire d'apprendre à mettre ses compétences en géographie critique et en géomatique en dialogue avec les enjeux de recherche d'autres disciplines (sociolinguistique). Le stagiaire sera amené à produire aussi bien des cartes statiques et dynamiques que des cartes sensibles. L'enjeu est de cartographier

a/ Les « migrations » des chroniques qui sont republiées, réécrites, commentées, archivées par les communautés de lectrices-autrices, d'un espace numérique à un autre (Skyblog, Facebook, instagram, Wattpad, Tik-tok).

b/ Les ancrages territoriaux, multiples et translocaux que construisent « technodiscursivement » (Paveau, 2017) les lectrices via leurs profils, et leurs parcours de lecture, d'une chronique à l'autre.

c/ Les lieux et trajectoires mis en récit au sein des chroniques elles-mêmes (vie dans « cité » de banlieue, déménagement d'une cité à l'autre, séjours au « bled »...).

Les publications antérieures sur l'étude des pratiques de littératie numérique des Chroniques, le projet NaviCar ainsi que les précédentes cartes réalisées (Narration visuelle et cartographie sensible de l'Univers des chroniques) sont consultables sur <https://chro.hypotheses.org/>

Le stage sera co-encadré par [Violaine Bigot](#) et [Paule-Annick Davoine](#).

Les étudiants intéressés par ce stage peuvent se manifester auprès de Violaine.bigot3@univ-grenoble-alpes.fr Une présentation collective du projet suivie de petits entretiens individuels leur seront proposés. Afin de pouvoir organiser ces échanges, merci de manifester votre intérêt par un mail, accompagné d'un CV, avant le 19 février.